

Suscripción:  
SEIS PESETAS  
TRIMESTRE  
ANUNCIOS  
En las diversas  
planas y secciones  
del periódico, véan-  
se tarifas.

# EL DEFENSOR DE CÓRDOBA

Diario Católico de Noticias

Número suelto

10

CÉNTIMOS

Redacción, Administración e Imprenta, Calle Ambrosio de Morales, número 6.—Apartado, 31.—Teléfono, n.º 70

Año XXIII

Franqueo concertado

Jueves 3 de Noviembre de 1921

Núm. 7.217

MADRID

## El Parlamento es estéril, inepto e incompetente y dañino

Diciendo lo que no sienten y sintiendo lo que no dicen, hay periódicos que simulan una gran fuerza parlamentaria invitando a los gastos a que tengan lástima en la eficiencia de la labor desparada de las Cortes. De la lástima se ha escrito muchas veces que es de tal calidad que sube humillándose y batiéndose por la opresión alemana las glorificaciones del martirio. ¿Mercede por algo el homenaje de esa lástima al parlamentarismo? O es mayor número de los españoles semejantes a los calamadores, o habrá que reconocer y proclamar que el Parlamento es estéril para toda labor desparada. El primer término del dilema lo expresa el hecho de la general casi unanimidad y pésima opinión que inciernen casi todos los políticos, los cuales podrían ser amigos y enemigos, pero en cierto que el país los ha rebajado al nivel de los diablos.

Es posible y aun seguro, que, este sea un juicio a priorísticas y simplistas, dado que en la mayoría de las casas de las personas se le elaboran los elementos de prueba que llevan a la convicción, pues bien si oyera lo que por aquí se dice no ya de las personas sino de los buenos y aun de los optimistas las acuerda que en algunas ocasiones arrastraban grilletas las anacoretas del yermo y disfrutaban el beneficio de la libertad las bandoleras y los piratas. Y se diche en otra parte y quíales repitáis aquí, que ningún malhechor de la política, absolutamente ilogico entre los muchachos que se han esfumado a lo largo de la historia del régimen por la opinión y por la prona ha pasado desde el escándalo ó desde el banca suel al patio del presidio y que por el contrario más de una salieron desde el escudo y casi desde las puertas de la carcel a los corrales de la Correia, trae de así la condición que juntamente se les atiborra de presidiarios; pero para las herederas ó fidatarias. Pues bien, si el país no está formado en suficiente mayoría de calumniadores, hay, que aceptar el segundo término del dilema, preclamando además de la opinión por la realidad; por la realidad de una casi centuria de malversaciones, de filtraciones, de ejecuciones, de provocaciones, sin que el Parlamento haya enviado a presidio a ningún ministro ni miembro suyo sospechado ó encubierto de alguno de esos delitos. ¿Ceme se va a tener lástima, si no ciega en la labor desparada de unas Cortes que, desde que existen, han deparado

D aquél habil... Vibrante tedavis en nuestras edades; resonando en nuestras corazones sus frases maravillosas que han electrizado a los que hemos tenido la dicha de escucharlas, queriéndolas refijar una parte de ellas por la mano; pero se trata superior a nuestras fuerzas. Sus concepciones visionarias, sus filosías imágenes, ese dulce verbo que commueve las almas todas, conocidas son en Córdoba y no necesitamos encarecerlo. Pero creemos que hoy «soy más; tan «para resistir»; tan personal, tan sugestivo, preocupa que las lecciones de cada vez que nos daba con magia palabra eran especialmente dirigidas por el mismo Jesucristo a cada una de las que las escuchábamos... Son señas probablemente cuantas havían sido en otras ocasiones a nuestro Prelado porque así las parecía a él s también.

En la predicación de los Apóstoles, los oyentes de diferentes comarcas, de diversos idiomas se asombraban de comprenderlos cada cual en su lengua nativa; exactamente lo mismo sucede en el orden espiritual con las palabras de nuestro Prelado incomparable. Aplausos a cuantos se han avanzado bajo la impresión de su encantadora eloquencia.

Y no puede ser de otro modo; habla con el corazón; habla como apóstol y Dios Nuestro Señor lo ha concedido prodigiosamente las medidas extraordinarias de expresar las sublimes enseñanzas y fórmulas. En efecto que la inteligencia disfruta al escucharla no en pausas; no en el silencio; como el eco de armazones concierne que se va perdiendo en el espacio y que se extingue al fin; es el bulir que graba en el alma el amor divino y el deseo ardiente de traducirlo en obras de cole, en obras de amor de Dios.

Que la Virgen de Araceli premie los apostólicos trabajos de nuestro Prelado. A él se les ofrecen siempre y Ella lo concederá frutos espirituales de salvación en Lucena.

Terminada la conferencia, recibió S. E. la visita de muchas señoras que acuden a ofrecer sus respetos, la Junta Directiva de la Cofradía de la Aurora, Hermanos Maristas, Comunidad religiosa de mujeres y Colegio de Médicos y sería interminable si hiciera mención de todas cuantas acuden a ofrecer sus respectos a S. E.

A las tres y media visitó las escuelas nacionales que restaban, y se dirigió a la capilla de Ntra. P. Jesús Nazareno, donde les ofreció a cada una el sacerdote Obispo con palio y gran solemnidad Allí esperaba a S. E. el párroco de Santa Domingo, a cuya jurisdicción corresponde la capilla y Cofradía, y al llegar al altar dónde está la venerada imagen de Ntra. P. Jesús Nazareno, comenzó la oración el «Miserere popular», acompañado del robedal que marcaba el paso y que ejecutó el párroco de Santo Domingo.

Resultó emocionante todo el acto y convivió tanto al sacerdote Obispo que no pudieron contenerse, viéndose a la humildad y magnifica imagen. Un número considerable de personas esperaban la salida del Sr. Obispo en la capilla del barrio, y después de conversar amablemente con todos, resarcieron las aplausos y vitores, siendo así despedida.

Esta noche era la última del triduo

## Santa Visita Pastoral en Lucena

El Prelado y las Conferencias de San Vicente de Paul

Es abrumadora la labor Pastoral de nuestra amistadísimo Prelado en la Santa Visita que pasea en Lucena, pequeña gran cantidad parroquias, cinco conventos, tres colegios dirigidos por religiosos, otras encuestas eclesiásticas, infinidad de hermandades, asociaciones, obras benéficas, etc., etc.

Todo lo que se ha escrito

</



# POR TELEGRAFO Y TELEFONO

De nuestro corresponsal en Madrid "Prensa Asociada"

MADRID DESDE LAS DOS A LAS SIETE DE LA TARDE.

Cotizaciones recibidas telefónicamente hoy por el Banco Hispano Americano.

Frances cambio medio . . . . . 54'425

cierre . . . . . 54'50

Huizos . . . . . 900'00

Libras cambio medio . . . . . 29'07

cierre . . . . . 29'08

Dollars . . . . . 7'35

Liras . . . . . 90'00

Glorias austriacas . . . . . 9'34

Marcos . . . . . 98'40

Interior 4 por 100 al contado . . . . . 66'20

Exterior 4 por 100 . . . . . 90'00

Amoritizable 5 por 100 (1917) . . . . . 90'03

5 por 100 (1900) . . . . . 90'00

Cédulas 4 por 100 del Banco Hipotecario de España . . . . . 90'00

Cédulas 5 por 100 del Banco Hipotecario de España . . . . . 97'00

Asistencia del Banco de España . . . . . 496'52

Acciones del Tabacal . . . . . 266'00

preferentes azucareras . . . . . 90'00

ordinarias . . . . . 90'00

del Banco Hispano Americano . . . . . 90'00

Acciones del Banco Español del Río de la Plata . . . . . 254'00

Ferrocarriles de M. E. y A. . . . . 900'00

M. de España . . . . . 900'00

NOTAS POLÍTICAS

## El debate de Marruecos

Se espera con curiosidad la intervención del Marqués de Olérdola en representación de la Unión Monárquica en el debate sobre Marruecos.

Luego interverán los demás jefes de grupo.

Se sigue comentando el discurso que ayer pronunció en este debate Rodríguez Viguri y en el que elegió a Fernández Silvestre, pero dice que por su temperamento no debió desempeñar la Comandancia general de Melilla. Pidió se cesaran los embargos, atacó duramente al cuerpo de Intendencia como administrador de hospitales y terminó diciendo que hay que hacer cosa los mares un encarniante tal que perdure su recuerdo.

## Algo práctico

Parece que es jefes de grupos y los demás opinan que ha llegado la hora de que en el Congreso se discuta una ponencia del gobierno sobre el problema de Marruecos, que abarca iagrama el problema.

E. S. Maure se muestra satisfecho

de su actuación.

## EL SEÑOR

# D. Carlos de Alvear y Ruiz-Lorenzo

R. I. P. A.

Las misas que se celebran en la parroquia de S. Andrés el día 4 de Noviembre, como las que se digan dicho día en la Real Iglesia de San Pablo por los PP. de la Comunidad, serán aplicadas por el alma de dicho señor.

Su hija doña María de los Ángeles de Alvear, nietos y demás familia, ruegan a sus amigos lo encomienden a Dios y a la Santísima Virgen del Carmen.

## XXVI ANIVERSARIO

Los Excmos. Señores

**D. José Ramón de Hoces y González de Canales**  
y Doña María del Rosario Losada y Fernández de Llences  
Duques y Condes de Hornachuelos, Marqueses de Santa Cruz de Paniagua  
Que fallecieron respectivamente  
el día 5 de Noviembre de 1895 y el día 15 de Mayo de 1918

R. I. P. A.

Los señores Sacerdotes que gusten celebrar el Santo Sacrificio de la Misa en la Capilla de la Expectación de la Santa Iglesia Catedral, en la parroquia de la Trinidad y en las Iglesias de Carmelitas (San Cayetano), Capuchinos, San Pablo y San Hipólito el día 5 del corriente, la aplaudirán en sufragio por las almas de dichos excelentes señores.

Sus hijos doña Ángela, doña Ana María, don Antonio y doña Ignacia, hijos y nietos y nietas, ruegan a sus amigos lo encomienden a Dios, nuestro Señor y a la Santísima Virgen de los Dolores.

Hay concedidas indulgencias por varios prelados en la forma acostumbrada.

# CASANÀ DENTISTA

picio y anche habló de este asunto con Sánchez Guerra.

Después habló con el Conde de Romanones.

## Las Juntas

Se asegura que en poder del señor La Cerva obra un documento de las Juntas informativas respecto a la carta del general Cabanelas.

## La carta de Almedóvar

Se sigue comentando la carta del Duque de Almedóvar del Valle al Marqués de la Cerna.

Se asegura que el marqués de la Cerna pondrá el asunto en manos del señor Maure para que resuelva.

Otras dicen que el marqués de la Cerna entregará el atuente a dos generales de la Armada.

Entre la Armada se ha parecido bien la carta y piensan realizar una acta de desgravis al ministro.

Se dice que la cuestión traerá graves derivaciones en el orden político y en el personal.

## Los asesinos de Dato

Para evitar posibles manifestaciones de ciertos elementos a su favor por Francia, el Gobierno español ha resuelto que tan pronto se tramite la extradición, sean conducidos a España Lospalos Noble y su amante en un barco, haciendo el viaje con el mismo número o de secundas.

En el ministerio de Fomento se reciben telegramas de los agricultores, en demanda de secesión para la extinción de la langosta en el próximo invierno.

El señor Maure ha dicho que por la Corte se votará un crédito para estas necesidades imperiales.

Marta del Duque de Almedóvar del Valle.

El Marqués de la Cerna no ha acudido hoy a su ministerio.

## Maura

El Sr. Maura se estuvo hoy en Palacio despidiendo con el Rey.

Tampoco se ha celebrado el acentuado Consejo de ministros de los jueves.

## Huergas

En Gobernación no han dicho que la huelga de marinistas de Santaader mejorara.

También mejora la huelga de ferriavaries de Córdoba.

## Los trigueros

Se continúan recibiendo en la Presidencia telegramas de los trigueros pidiendo protección arancelaria.

El ministro de Fomento dió a los perifidianos que ayer se reunió con Cambó respecto a este asunto, el cual será llevado al primer Consejo de ministros que se celebre.

## Los transportes

Se ha resuelto la cuestión de los transportes, dando preferencia a las artillerías de primera necesidad.

En ese sentido el ministro ha dado órdenes a las compañías ferroviarias, ias pliegas del campo

En el ministerio de Fomento se reciben telegramas de los agricultores, en demanda de secesión para la extinción de la langosta en el próximo invierno.

El señor Maure ha dicho que por la Corte se votará un crédito para estas necesidades imperiales.

## Motín

Ordes.—El director de la mina Villachica, itelegrama al gobernador del coronel Riquelme que restablezca el orden, con motivo de haberse los obreros armados ayer asaltando el Eco nómata.

## De tribunales

Ha sido nombrado abogado fiscal de J. E. D. Juan Muñiz.

Idem teniente fiscal de Huesca, don José Benítez.

## Cortina

En el correo de Galicia llegó el maestro de la Cerna.

De la estación marchó al domicilio del Sr. Maure, con quien estuvo en su casa encienda detenidos.

Después visitó al Conde de Romanones.

Esta visita se realizó con la

Parte Oficial

Comunica el alto comisario que en Tetuán han quedado restablecidas por las fuerzas del teniente coronel señor Ogasaz la comunicaciones telefónicas con Tíguise.

La columna al mando del coronel Gómez Gómez ha hecho una recorrida, remontando el curso del río Lulu hasta Tízula y restableciendo las peticiones sin ninguna contratiempo.

En la zona de Larache se ocurre iedad.

**La guerra en Melilla**

## Parte oficial

En el territorio de Melilla se alcanzan todos los objetivos de la operación de ayer con gran decisión y rapidez, apesar de la tenaz y obstinada resistencia que en el lugar dominaba el Ejército, hizó el enemigo duros combates sobre el campo muertos con armamento y vivos como en la retirada el adversario se llevó consigo un crecido número de acémilas caídas en muertes y heridos.

Las diferentes columnas que han concordado al mismo objetivo, de Taxuda partieron de punto muy distantes de esta zona tan abrupta del Gurugú por caminos accidentados, en uno de ellos se despidieron enceas cargadas, y a pesar de la densa niebla que exterminó las comunicaciones telegráficas por espacio de más de once horas, fueron ejecutados todos los movimientos con matemática precisión.

Ha facilitado a los jefes de las columnas por haber vencido tan brillantemente las dificultades de esta operación, en la que el enemigo ha sufrido una derrota aplastante, conduciéndose muy brillantemente las fuerzas del Tercio y una compañía del batallón de Sevilla en el asalto de La Esperanza donde quedó establecida una posición, con su baza, al noreste de la misma.

Así pues se ha logrado la victoria con la Cruz Roja.

# HERNIADOS (QUEBRADOS)

Interesa saber: que el reputado ortopedista de Barcelona con nombre oficialmente registrado, Sr. Torrent, estará en Córdoba, donde quiera hallar con sus notables aparatos un instantáneo alivio y una curación pronta de sus hernias. Estos aparatos que son el bálsamo ideal para todos los pacientes porque dan salud y vida, y que no molestan ni hacen bullo, moldeándose al cuerpo como un guante, deben usarse todos los herniados. Miles de enfermos agraciados les proponen, infinidad de entendidos médicos, los prescriben, como muchos son temores los padres de los niños y vanaglorian la clase singular que tienen. Si se quiera informar alvarado, tiene y dinero no debe querer nadie comparecer con el vendedor de clase singular. Antes ver primero a este especialista señor Torrent con nombre registrado.

Aconsejamos a todos especialistas, no dejéis de visitarlo y tened muy presente que estará en Córdoba y en Hotel España y Francia, además el domingo 6 de Noviembre.

NOTAS: En Sevilla el día 4 en el Hotel Simón, en Huelva el día 5 en el Hotel Madrid, en Cádiz el día 8 en el hotel Salvo, en Loja el día 9 en el hotel La Florida y en Málaga el día 10 en el hotel Alhambra, donde así mismo podrán visitar todos cuantas personas lo deseen.

## PERIODICA VESTIDA SALVIA

## OJO EN NO SER ENGañADOS

SE IMPONE LA VERDAD.—ADVERTENCIA.—Para evitar perjudiciales equivocaciones debe saberse siempre que este reputado caso nado tiene que ver con otros casos de nombres parecidos e igualmente de esta conocida casa y que pueden fácilmente confundirse, todo el que quiera velar por su salud, debe tener un grandísimo cuidado en no equivocarse, asegurándose siempre de que realmente traten con el reputado especialista señor Torrent con nombre oficialmente registrado, el falso verdadero debiendo ser tanto mayor y peor engaño en los hospitales por el especialista señor Torrent con nombre oficialmente registrado, que es la garantía absoluta de todos los herniados.

## El avance

Parece que el avance se hará hacia el norte y sur del Medio y Tíbar, al norte y sur del Kert.

## De la jarda

Se sabe que el enemigo ha recibido refuerzos. Las caballerías de Benítez se están despidiendo de su jardín mandado por el general Nella y se Melilla fué organizada así, siendo el general Freyre.

Cuando las columnas de Sanjurjo y Berenguer se acercaban a los desfiladeros de Taxuda, el enemigo trató de resistir al avance de nuestras tropas.

La columna de Sanjurjo sostuvo un violento fuego con la jarda.

La de Gabánquez no entró en fuego y la de don Federico Berenguer y coronel Riquelme mantuvieron ligero tiroteo contra grupos enemigos, pero dando el enemigo otra mayor resistencia fué al Sur de Taxuda, que era la ruta de la columna mandada por el general Sanjurjo.

Las fuerzas de esta columna vencieron la resistencia del enemigo, viéndose los mares subiendo ligeros de estufo al avanzar resueltamente y con gran tenacidad a las vanguardias de la columna de Sanjurjo, constituidas por el Tercio y el batallón de Melilla.

El enemigo fué arrasado después de desbaratar una serie de combates, resultando muerto el general Nella.

Los combates se desarrollaron también en la carretera de Melilla al norte de Taxuda, en la que se vieron enemigos y secesionistas.

Los combates se desarrollaron también en la carretera de Melilla al norte de Taxuda, en la que se vieron enemigos y secesionistas.

Los combates se desarrollaron también en la carretera de Melilla al norte de Taxuda, en la que se vieron enemigos y secesionistas.

Los combates se desarrollaron también en la carretera de Melilla al norte de Taxuda, en la que se vieron enemigos y secesionistas.

Los combates se desarrollaron también en la carretera de Melilla al norte de Taxuda, en la que se vieron enemigos y secesionistas.

Los combates se desarrollaron también en la carretera de Melilla al norte de Taxuda, en la que se vieron enemigos y secesionistas.

Los combates se desarrollaron también en la carretera de Melilla al norte de Taxuda, en la que se vieron enemigos y secesionistas.

Los combates se desarrollaron también en la carretera de Melilla al norte de Taxuda, en la que se vieron enemigos y secesionistas.

Los combates se desarrollaron también en la carretera de Melilla al norte de Taxuda, en la que se vieron enemigos y secesionistas.

## Pueblo N. del Terrible

14,906'49 pesetas para los hechos de Marruecos. La Comisión recaudadora de fondos para las heridas de África, ha circulado una nota anotando los gastos e ingresos habidos últimamente.

Los ingresos totales importan pesetas 14,906, con 49 céntimos.

Efectivo en poder del Tesorero, según estado de cuenta en 25 de Agosto último, pesetas 3,657'89. Productos líquido de la función celebrada en el Teatro Navedades, 1,810. Declarativa de la Sociedad de Peñarroya, 2,000. Productos líquido obtenida en la navillada celebrada en la plaza de Belmez el día 18, 650'25. Declarativa del Casino del Terrible, 200. Real Centro Filarmonico, 210. Circulo Liberal Demócratico, 125. Comercio local, 1,422'25 Precio de empleado Ayuntamiento, 500. Personas empleado de las oficinas de la Sociedad Minera y Metalúrgica de Peñarroya, 4,831'10.

Como se vé este pueblo ha respondido al llamamiento de dicha Comisión quizás con más celeridad que se esperaba, y ésta también debe ser equitativa en el reparto de dichas cantidades.

Reciben los señores de la Comisión un saludo general y sincera felicitación.

### Enfermos

Desde hace varios días se ha agravado en su enfermedad nuestra buena amiga don M. y sus hijos Arrebola, habiendo tenido consulta hoy por la mañana el médico don José Maldonado y don E. de León.

Con tal motivo esté siendo muy visitada la casa de los señores Jizáez.

Deseamos que esa la salud del señor Jiménez reciba la tranquilidad en su distinguida villa, que tan

crucianamente sufre el dolor de la enfermedad.

— Parece se encuentra ya fuera de peligro la hija de nuestra amiga don Emilia Balamán, de la que nos alegramos.—Amado.

## De Peñarroya

### REPORTE

El día 30 del pasado Octubre se reunieron en el casillo La Peña las señoras Irene Herreros Martínez, Anita Mohamed Gómez, Esturina Mohamed, Baralida Mohamed Gómez y Salvadora Moya Gómez, empleadas de los Eres. D. Fermín Herrero Infante, jefe del partido conservador de este pueblo; D. Manuel Angel Ramírez, juez municipal; don Gómez Nieto Mellado y D. Fermín Moya Gómez, empleados de la Escuela Minera y Metalúrgica de Peñarroya, para hacer el reparto de los fondos recaudados en el día 9 de dicho mes para las soldades de este pueblo que en la actualidad se encuentran en África.

Durante cuatro de la tarde de dicho día se presentaron en referido casillo todos los padres o familia de los soldados que continúan en el servicio:

Vicente Cantero Oca, Ramón Barreras Loxano, Julio Barreras Loxano, Antonio J. Egurza Capilla, Emanegui y Juan Noguero Leal, Francisco y Fernández Gálvez Herrero, Escolástico y Gregorio Morón Arcella, Antonio Zarita Maldos, Eusebio González Suárez, Simón Marzana Fernández, Valeriano Sánchez Palma, Bartolomé Ballester Sánchez, Manuel Revuelto Ramírez, José Bonete Moya, Ramón Fernández Márquez, Teodoro Díaz Domínguez, Rafael Amor Pizarro, Faustino Moya Bedolla, Bernardino Molina Murillo, Jacobo Ca-

rillo Urbane, Juan J. Rojas Mánchez, Alejandro Agreda Gómez, Gregorio Redaz Melina, Fernando B. Álvarez Piñarre, Víctor Fernández Murillo, José Gómez Albarrán, Manuel Mella de Bonito, Pedro García Fernández, Benjamín Glárraga Quintero, Eugenio Márquez Párez, Guillermo Mellado Zapata, Juan López León, José Vacas Mesa, Fernando Negales Bastidas, Manuel Balsora Fernández, Hermenegildo Castillejo Moya, Antonia Jurado de Montoroso, Manuel Mahedano Sájar, Ramón Herrera Puerto, José Durán Herrera, y Melquideas León Baírrera.

Todas las familias de las citadas recibieron de manos del Sr. Nieto la cantidad de 37 pesetas 85 céntimos. Dice quería que todos regresen a sus casas sin incidente alguno.

### DE CORREOS

Por órdenes superiores ha sido suspendida la estafeta de correos de este pueblo. Regámen al Sr. D. José Castillo Gómez, póngale todo cuanto está a su alcance para poder conseguir la vuelta de dicha estafeta.

### BAUTIZO

El día 26 del pasado Octubre recibió las regeneradoras aguas del bautismo en esta parroquia la hermosa hija de don Antonio Mohamed Gómez y de D. "Guadalupe Bonavente Murillo, penéndole el nombre de María Antonia.

Fuó apadrinada por el rico propietario y farmacéutico de Pueblonuevo del Terrible D. José M. Ramírez y Zambrano y su señora esposa doña María Antonia Mohamed Gómez.—Correspondiente.

### RIOJA FINO

Cierre d 5 años de las Bodegas de Angel Santiago, Haro (Ríoja). Cosecha selecta, procedente de propiedades: 12 botellas, pris. 21; 12 medias, pris. 12; se sirven a domicilio. Teléfono, 1.0.

## LA FLOR DE ORO

Unas bellas canas al sencillo calvo

**El caballo abusado y herido es el mejor atracción de la mujer**

### La Flor de Oro

### La Flor de Oro